

XIII

*Revirement. — Encore quelques menaces isolées. — Fondation de Sainte-Marie. — Epidémie.*

Mais si tout était désespéré du côté des hommes, il était toujours permis de compter sur l'assistance du Ciel. C'est même quand tout semble humainement perdu, que Dieu aime à intervenir pour faire voir que c'est de lui seul que vient le secours.

Toujours plein de résignation et de confiance, le P. de Brébeuf a ouvert une neuvaine de messes à saint Joseph, le premier protecteur de la mission. Il dut sans doute à ce saint une pensée aussi hardie que sage et qui fut comme la première lueur du salut.

Il existait chez les peuples sauvages une coutume regardée comme sacrée. Tout homme qui allait mourir devait, avant de quitter la vie, inviter ses parents, ses amis, ses bourreaux même, à son Atrataion, c'est-à-dire son festin d'adieu. C'était